
le testimonianze: ´vogliamo assistenza, risposte per quando staremo maleª

La rabbia dei cairesi
sfida il sole dŽagosto:
´Non basta un punto
di primo interventoª
A centinaia in piazza per assistere alla commissione sanit‡
Il mini pronto soccorso aprir‡ il 17 ma soltanto per dodici ore

źO fachiroŻ, un racconto pe agosto
LŽurtimo viagio de doÓ naveganti

PARLO CI∆O

Luisa Barberis / CAIRO

» esplosa sotto il sole d�agosto 
la rabbia degli abitanti della 
Valbormida, ieri di nuovo in 
piazza per rivendicare la piena 
operativit‡ dell�ospedale San 
Giuseppe. Un flash-mob orga-
nizzato dal Pd e il presidio del-
la  Cgil  hanno  anticipato  la  
Commissione sanit‡ del Comu-
ne, riunita nell�anfiteatro di Pa-

lazzo di Citt‡ per informare gli 
abitanti sulle tappe della ria-
pertura del nosocomio. Il 17 
agosto  l�attuale  ambulatorio  
dei codici bianchi verr‡ trasfor-
mato in un Punto di primo in-
tervento aperto per 12 ore, da 
settembre aprir‡ un reparto a 
gestione infermieristica per i 
pazienti che hanno superato 
la  fase  acuta  della  malattia,  
ma hanno ancora bisogno di 

assistenza. 
Molto  dipender‡  dall�esito  

dal bando (scade martedÏ) per 
l�assunzione di nuovi medici, 
che oggi mancano. Per abitan-
ti e amministratori, pur tra va-
rie sfumature, il Ppi h12 Ë un 
punto di partenza. ´Rivoglia-
mo il Pronto soccorso e chie-
diamo la completa riapertura 
dell�ospedale  per  tornare  ai  
servizi al pre-covid - ha chiari-

to  il  sindaco  di  Cairo  Paolo  
Lambertini  o  Dal 2012 sono 
state fatte scelte sbagliate che 
hanno impoverito il San Giu-
seppe: il mondo della politica 
non puÚ dire di aver difeso l�o-
spedale e oggi non vogliamo 
che l�ospedale sia oggetto di 
campagna elettorale. L�unico 
paladino del San Giuseppe Ë 
stato il Comitato sanitario che 
lotta da anni. Ci sono le rassicu-
razioni di Asl e Regione, vigile-
remoª.

Oltre duecento persone (c�e-
rano anche i  sindaci) hanno 
ascoltato ieri la tabella di mar-
cia, che perÚ non soddisfa. Gli 
abitanti chiedono di pi˘. ´So-
no caduto, sono riuscito a fare 
una risonanza un mese dopo 
la botta e nel frattempo sono 
guarito. La mia Ë la storia di 
molti:  serve  pi˘  assistenzaª,  
ha raccontato Daniele Pisto-
ne,  informatico.  Non  sono  
mancate le contestazioni, il vo-
ciare della platea e le proteste 
da parte di un gruppo di cittadi-
ni, che ha interrotto la commis-
sione per contestare la privatiz-
zazione degli ospedali di Cairo 
e Albenga con lo striscione "No 

privatizzazioni". Maurizio Oni-
ceto, impiegato, ha organizza-
to una protesta silenziosa, mo-
strando il suo disappunto con 
cartelli e volantini. ́ La pazien-
za Ë finita o ha detto o Servono 
servizi, non tattiche per fare in 
modo che la gente si abitui a 
non avere niente. Vogliamo ri-
sultatiª. Il timore delle perso-
ne Ë non avere una risposta in 
caso di emergenza. ´La cosa 
pi  ̆importante Ë il pronto soc-
corso: non sappiamo dove an-
dare quando stiamo maleª, ha 
spiegato Laura Meggiolaro. In 
platea in attesa di conoscere la 
svolta ieri c�erano anche i di-
pendenti Asl. ́ Abbiamo a cuo-
re il nostro ospedale sia come 
lavoratori sia come valbormi-
desiª, ha spiegato il tecnico ra-
diologo  Marco  Leoncavallo.  
Per  monitorare  l�evoluzione  
della  riapertura  una  nuova  
Commissione sanit‡ si riunir‡ 
il 29 agosto. 

Tempi  certi  e  risposte.  »  
quanto hanno rivendicato i 
consiglieri  di  opposizione  
Giorgia Ferrari per iCairo De-
mocraticaw  e  Silvano Nervi  
per  iMovimento  civicow.  
´Con una certa arroganza l�o-
spedale Ë stato ridotto a un 
ambulatorio per zecche e in-
setti o ha attaccato Ferrari o 
Il Ppi per 12 ore va bene, ma 
Ë un passo indietro rispetto 
ai  servizi  che  avevamo.  Ci  
aspetta un altro inverno da 
affrontare:  occorre  capire  
quando  si  riaprir‡  per  24  
oreª. Una richiesta sulla qua-
le ha incalzato anche Nervi: 

´In valle erano state raccolte 
16.800 firme per difendere 
l�ospedale e il pronto soccor-
so. Ma una Regione che ta-
glia cosÏ il servizio ci conside-
ra cittadini di serie B. Basta 
promesse, servono tempi per 
la riapertura del Pronto soc-
corsoª. La Cgil aveva chiesto 
al sindaco di poter interveni-
re in commissione, ma la pro-
posta  non  Ë  stata  accolta  
dall�amministrazione. ´Sba-
gliato il merito e il modo o ha 
commentato il segretario del-
la Cgil savonese Andrea Pasa 
- Potevamo dare un nostro 
contributoª. 

IL RACCONTO

Roberto Bagnara 

ParteÁipante ‡ l�urtimo concorso 
de Pontedasce, iO fachirow o l�Ë 
un inedito do zoveno Roberto Bagnara
MÊ nÚnno o Beppe BagnÊa e o Luciano Gavino son 
stÊti amixi pe unna vitta. An fÊto a mÊxima scheua, 
o nautico San ZÚrzo de Zena, e dapeu an navegou, 
pe un Áerto tempo anche insemme. Diverse vÚtte 
m�an contou de quande stavan in scÓ mercantili che 
favan a rotta de l�India, verso a fin di anni A50, che e 
nave se fermavan inti pÚrti  pe di  giorni e gh�ea 
mÚddo de conosce quelli paixi lonten, mai tanto de-
spÊgi da-i nÚstri. Capitava ascÏ de arriv‚ inte di pÚsti 
donde o barco o l�ea ci˘ grande do pÚrto, e se stava 
in radda con ÁentanÊa de barchette intorno derÍ ‡ 

descarreg‚. O mÊ vegio o m�‡ contou che no gh�Ë in-
travegnuo mai ci  ̆de mangi‚ un pollo a- o curry bon 
comme quello che inandiava i indien durante quelli 
travaggi, in sce di tanoin ‡ bordo de seu ciatte. Da-
peu, verso a fin di anni A80, into gio de un p‚ de anni 
son anÊti in penscion tutti doÓ, o Beppe e o Luciano. 
Ean diventÊ ipesci de tÊraw, comme ghe divan. Se 
veddeivan de meno, oua che o Gavino o l�ea anÊto ‡ 

st‚ ‡ Vernassa, da donde a vegniva a famiggia da 
moggÍ; lÍ o no gh�aiva de frÊ, i seu poÊ se n�ean 
anÊti da do bello e i figgi s�ean fÊti rˆso lÏ ‡ Levante 
inte l�attivitÊ, che alantÙ a comensava, do turismo. 
O Luciano o l�ea un de quelli vegetti che s�incontrava 
ancon un chinze fa in sci‚ ciassetta davanti a-o porti-
xeu do paise, ‡ ciaccer‚ de tutto e de ninte. E un gior-
no comme un atro a sci‚ Ciuffardi, unna seu vexiÒa, 
a l�Ë vegnua corrindo e sbraggiando de f‚ fito, che a 
Maria o a sci‚ Gavino o a criava ch�a moiva. 

Arrivan ch�a no gh�Ë za ci˘, e no serve ‡ ninte l�am-
bulansa e a corsa ‡ l�uspi‚ de Spezza. FÚscia pe chi se 
ne va l�Ë megio che te vÎgne un aÁidente e via, ma pe 
chi restay O Luciano o ghe voeiva ben in davei ‡ 
quella dÚnna che pe tanti anni a s�aiva cresciuo i fig-
gi da sola. Oua che se poeiva pensavan de gˆdisela, 
pe quante l�etÊ a permettesse, ma se vedde che o de-
stin o l�aiva un atro cian, e o Ó voeiva separÊ. 

Ma o Gavino o se n�ea fÊto unna meza marottia. 
Manco o seu can, Bulca, o ghe fava ci  ̆allegria, tanto 
che o l�‡ finio pe regall‚lo ‡ un coxo da moggÍ ch�o 
gh�aiva unna casciÒa ci˘ ‡ monte, ‡ patto che o ghe 
desse da mangi‚ e Ù trattesse da crestian. L�Ë stÊo 
aloa che mÊ nÚnno o l�Ë anÊto ‡ vixit‚ l�amigo ‡ Ver-
nassa e o gh�‡ propÚsto, pe svai‚lo da-o dÙ, de f‚ un 
viÊgio insemme. De torn‚ in India, donde ean stÊti 
da zoeni (continua).

I tavoli della commissione comunale

Daniele Pistone

Marco Leoncavallo

i residenti che ieri hanno assistito allo svolgimento della commissione pubblica sulla sanit‡ GENZANO

A settembre aprir‡ un 
reparto gestito solo da 
infermiere per pazienti 
in convalescenza

lȅattacco delle opposizioni: ora tempi certi

´Il nostro ospedale
ridotto ad ambulatorioª

AlantÙ: allora, in quel tempo
AscÏ: anche
Ciatte: chiatte
Cian: piano
Coxo: cugino
Dapeu: in seguito
DespÊgi: diversi
Do bello: da molto
Fito: presto
Intraveguo: successo
Marottia: malattia
MÊxim: stessa
MoggÍ: moglie
Rˆso: spazio
Sbraggiando: urlando
Svai‚lo: distrarlo
Tanoin: fornelletto, braciere
Vernassa: Vernazza
ZÚrzo: Giorgio
Zoveno: giovane

lescico

Maurizio Oniceto

Laura Meggiolaro
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